

EL OBRERO BALEAR

Organo de la Federación Socialista Balear - Defensor de la clase obrera

Año XXXV.—Núm. 1707 Palma de Mallorca, 14 de Septiembre de 1934 PRECIO: 15 céntimos

Otro atraco al interés público y otro regalito a una empresa privada.—Consecuente conducta de nuestro Ayuntamiento contra un aumento injustificado y desmesurado en las tarifas de los pasajes de la Transmediterránea.

Como ya es público y notorio, el Gobierno, que en su empeño de atraerse el capital asustadizo, ha autorizado que las compañías ferroviarias aumentasen en un 15 % las tarifas; ha rescindido el contrato con la Telefónica en cuanto al servicio telefónico en condiciones que los beneficios del mismo continúan a favor de la empresa yanqui, acaba de autorizar a la Transmediterránea el aumento del 25 por 100 sobre el precio de los pasajes, de estas islas a la península.

Semejante ataque a la economía general de Mallorca, una de cuyas principales riquezas es el turismo, fué debidamente tratado en la sesión municipal del miércoles último, poniendo los puntos sobre las íes los concejales de la minoría socialista, así como el Sr. De Sales y Jaime Bauzá.

El reducido espacio de que disponemos nos priva reseñar los duros y atinados discursos de los expresados concejales, que pueden resumirse así:

Que la Transmediterránea, que por no tener competidores y por estar subvencionada por el Estado no debía ser atendida en su solicitud de autorización de aumento de tarifas.

Que con la política proteccionista del Gobierno, las derechas reembolsan con crepes los millones invertidos en la compra de conciencias en las últimas elecciones; y

Que el silencio de ciertas entidades y de la prensa, exceptuando a «La Almudaina», ante semejante atentado a los intereses generales de Mallorca, implica el sometimiento de dichos elementos al funesto March, principal accionista de la Transmediterránea.

El debate culminó en el siguiente acuerdo: Reunirse nuevamente para tomar las resoluciones conducentes a impedir el aumento de dichas tarifas, el próximo domingo, invitándose a dicha reunión a todos los alcaldes y fuerzas vivas de la provincia

Ante una mascarada indigna

Indudablemente España atraviesa unos momentos políticos, mezcla de lo grotesco y lo dramático no superados en los anales de la política española.

Las burlas más sangrientas, las deslealtades más indignas y las claudicaciones más vergonzosas presiden la política del equipo gobernante que, con el designio de pacificar los espíritus y ensanchar la base de la República, ha convertido el país en un campo de batalla y la República en cárcel de los verdaderos republicanos; en refugio de los monárquicos y en ante sala del fascismo.

Todos los problemas políticos y sociales que por no hallar solución en la monarquía contribuyeron a la caída de ésta, siendo luego tratados con me-

didias solutorias por el Gobierno republicano-socialista, están recobrando actualidad y una virulencia como no tuvieron jamás. Véase sino la pugna entre el Poder central y Cataluña y Vasconia; entre el Poder público y las organizaciones políticas obreras; entre el Fiscal de la República y la prensa de izquierda insobornable.

Para garantizar la libre celebración de la asamblea de representantes monárquico-fascistas contra la ley de cultivos de Cataluña, el Gobierno no ha reparado en sacrificar una porción de vidas, en encarcelar a centenares de ciudadanos que se propusieron contrarrestar la conducta de complicidad de unos gobernantes sedicentes republicanos con unos elementos

prototipo del egoísmo y de la reacción, que vitorearon a todo menos a la República.

Y en este ambiente de adulteración del régimen republicano, el Gobierno, violador de todas las virtudes consustanciales con la República, se propone realizar la más indigna mascarada presidiendo los actos que con motivo del traslado a Madrid de los restos de los heroicos capitanes Galán y Zarcía Hernández, se han proyectado para el día 15 de los corrientes.

El sarcasmo adquiere proporciones ilimitadas si se tiene en cuenta que el propio señor Samper ha sido acusado—acusación que en vano ha tratado de destruir—de haberse ofrecido al Capitán General de Valencia para cooperar en el restablecimiento del orden monárquico que los mártires de Jaca intentaron derrocar.

Sería muy interesante, si los muertos pudieran opinar, conocer la opinión de los que con su sangre fecundaron la República, especialmente de Galán, que soñaba con un régimen político-social mucho más avanzado que el que resulta de la Constitución de la República española; sería muy interesante, decimos, conocer la opinión de aquellos dos esforzados del ideal republicano respecto de los que desde los puestos de dirección y de mando están reconstruyendo, pieza tras pieza, el vetusto e inmoral tinglado de la Monarquía al mismo tiempo que preparan los incensarios de la hipocresía más hiriente en holocausto de los gloriosos Capitanes.

Oigamos a este respecto a «El Socialista».

«El acompañamiento de los restos de los mártires de Jaca constituirá un acto de notoria trascendencia política. No valen hipocresías ni silencios impuestos por la conveniencia. Asistiremos todos los que hemos perdido la fe en la República y la conservamos en las ideas que sirvieron a Galán para formarse un juicio concreto sobre la lucha de clases. Los héroes de Jaca no se lanzaron a la lucha para que Melquíades Álvarez tuviera un ministro en el Gobierno, ni para que el político asturiano pidiera el Poder, ni para que el señor Ferróux colocara a todos sus amigos y parientes, ni para que Gil Robles fuera el personaje más influyente en la República. Lucharon, sí, por la República. Pero por otra. Por ésta, no. Buscaban ellos la revolu-

ción que sacara a España de su atraso y de su barbarie. Lo que hoy priva, sin embargo, es la contrarrevolución que acabará, si lo tolera el pueblo español, instituyendo de nuevo el Santo Oficio.

Divorciado del pueblo, el Gobierno ¿qué pintura en una manifestación popular? Buscar la confusión puede ser peor que comprender el sentido del acto. Porque ese día el pueblo de Madrid, encadenado, bajo leyes de excepción, desde hace ocho meses, amordazado, como la opinión del resto de España, que verá que le dejen solo con sus héroes, esos héroes, que ahora comparecerán ante los Tribuna-

les de urgencia por expresar su descontento y verían con asombro cómo se sustituye a los Ayuntamientos republicano-socialistas con aliados radicales y de Acción popular.»

El acompañamiento de los restos de los héroes de Jaca, constituirá una imponente manifestación—una más—del pueblo contra los gobernantes que vienen desnaturalizando la República para la cual hicieron el sacrificio de sus vidas los bravos capitanes y soldados que les siguieron.

Ladrones y asesinos

El partido radical, consecuente con su pasado, debía escribir en la historia política de nuestro país, la página más vergonzosa. Ha sido preciso que viniera la República para que las huestes hambrientas del lerrouxismo pusieran en evidencia su ética inmoral y despreciosa. Desde el poder han realizado negocios sucios y vergonzantes como el del arroz y el maíz; la hacienda pública ha sufrido el asalto de los despreciosos republicanos históricos, repartiéndose el presupuesto nacional entre amigos y familiares. Alguien debía deshonorar a la República y esa misión la ha llevado a cabo el Partido Radical con la complacencia de las derechas.

Las derechas de Gil Robles y Martínez de Velasco han encubierto con su silencio todas esas inmoralidades a cambio de que el Gobierno Samper destruyera las conquistas del proletariado; entregara los mandos del ejército a los elementos monárquicos; destituyera a los ayuntamientos socialistas y republicanos; cercenara los derechos autonómicos de las regiones; y estableciera un Concordato con el Vaticano convirtiendo a España en una colonia más del imperialismo romano.

Mientras los radicales se llenaban el estómago, las derechas han ido penetrando en el estado republicano, facilitando el camino a una dictadura fascista. Las derechas están antisfechas de los republicanos históricos y estos lo están de las derechas, que les han permitido saquear las arcas de la hacienda pública. Pero el proletariado ha sacado sus enseñanzas y no dejará arrastrarse dócilmente por los caminos de una falsa democracia republicana. La clase obrera confía solamente en la acción revolucionaria que le conduzca al asalto del Poder.

La insurrección armada debe ser la consigna de todo obrero consciente. No hay otro camino. Las circunstancias nos han colocado en el trance de tener que elegir entre perecer destrozados por las hienas fascistas o triunfar, aunque en la lucha peligren nuestras vidas.

El proletariado socialista une su acción con aquellas otras organizaciones revolucionarias antifascistas. Madrid, Zaragoza, Oviedo, ejemplos plausibles que reflejan la eficacia de la unidad de acción del proletariado.

«El Correo de Mallorca» órgano del Vaticano, se da cuenta de que en España se está incubando la revolución socialista y pide un Gobierno de fuerza. Teme de que algún día nos despertemos con una dictadura socialista.

El periódico católico desconfió de su Dios omnipotente y solicita que las portas y ametralladoras se muevan con más intensidad.

Pero ya es tarde: la revolución la vienen forjando las derechas incomprensivas y los fantoches que ocupan el Poder. La clase obrera arrollará esta situación vergonzosa. La sangre proletaria empieza a derramarse en la lucha contra la reacción y el fascismo. Nada de desfallecimientos; enérgicos, fuertes y sin perder la serenidad, ocupemos en estos momentos decisivos el puesto de combate. La justicia proletaria juzgará a los ladrones y asesinos de la República.

Ignacio Ferretján

Las Juventudes Socialista y Comunista ante el Frente Unico

A manera de prólogo

El día 20 de Agosto último tuvo lugar en la Secretaría de la Juventud Socialista, en la Casa del Pueblo, la primera entrevista entre las Juventudes Comunista y Socialista de Palma.

La finalidad de dicha entrevista no era otra que la de ver de superar las diferencias tácticas que nos separan y formar la Unidad de Acción.

Por las actas que más abajo publicamos se ve claramente los puntos que sostienen las delegaciones respectivas.

La representación juvenil Socialista, no pretende de ninguna forma entretener la formación de Unidad de Acción, pero sí dejar bien sentado que en ningún momento marchará a rasas de actos suicidas. Pactaremos para hechos concretos, para fines que solucionen de una vez las dificultades con que toda la clase trabajadora tropieza en su marcha reivindicatoria.

ACTA

Empieza la reunión a las 21:45 horas del día 20 de agosto de 1934, asisten tres delegados por las J. Socialistas que son: Vicente Garcés, Antonio Roca y Antonio Gil. Por las J. Comunistas los tres camaradas siguientes: José Juliá, Luis Montero y Andrés Sureda.

Interviene el camarada Garcés con una observación, y dice que la delegación de las J. Socialistas no llevan un mandato concreto y cree conveniente celebrar otra reunión y antes haber expuesto en una asamblea general de las J. Socialistas nuestra línea táctica y concreta. Por las J. Comunistas informa el C. José Juliá, el cual expone la necesidad y las ganas de llegar a un acuerdo para la formación del Frente Unico y la Unidad de Acción. Expone el forcejo entre la revolución y la contrarrevolución. Cita como ejemplo las luchas de Euzkadi entre el imperialismo español y las ansias de liberación del pueblo Vasco. Luego hace un análisis de las luchas habidas y la necesidad de educar las masas, y cita un ejemplo: el impedimento de la demostración de las hordas fascistas en el Escorial.

Refiriéndose a la situación nacional, concretándose con la local, cita la ofensiva de la patronal, y refleja la misma ofensiva que se lleva por parte de la patronal metalúrgica, construcción, etc., en Baleares y la necesidad de ampliar las luchas. Expone la política chovinista y guerrera del imperialismo español y señala como tenemos que luchar todo a todo para la preparación de una verdadera jornada de lucha para el 1.º de septiembre, realizando mítines y manifestaciones contra la gue-

rra y por la defensa de la Unión Soviética y ampliar la solidaridad y apoyo de todo el proletariado de nuestra región con los valientes metalúrgicos y los demás gremios donde más necesidad tengan de reivindicaciones, y desarrollar toda una serie de luchas comunes. Relata el hecho de la preparación de la movilización de los cinco reemplazos y expone como el Gobierno quiere utilizar todos estos obreros, que ya bien puede ser en preparación de la guerra mundial o bien colonial, y también puede que sea en el sentido de retener estas masas para poder valerse de ello para poder dar un golpe fascista.

Interviene por las J. Socialistas el camarada Gil, el cual expone la contestación de la primera carta abierta recibida del Buró Regional de las J. C. y de la siguiente. Manifiesta que las J. Socialistas se deben en todo momento a la ejecutiva Nacional, y dice que en cualquier momento podemos señalar fechas de movilización, y por su parte harán igual y cumpliremos como las C. Centrales. Manifiesta que ellos están convencidos de que las huelgas en estos momentos son suicidas y referente a la huelga de los metalúrgicos expone que él desde un principio estaba en contra de ella, pero que una vez empezada no regatea esfuerzos para que esta triunfe, igualmente que las J. Socialistas, reconociendo que las J. Comunistas también realizan esfuerzos para que la misma sea un triunfo.

Interviene por las J. Comunistas el C. Montero, el cual expone que quizás en España se lleve también a un acuerdo de Central a Central y cita como en diferentes naciones han reconocido más precipitadamente la necesidad de Unidad de Acción, y relata como ejemplo Bélgica, Austria, Francia, etc., y también manifiesta como en las calles de París las J. C. y Socialistas recorrieron las calles en manifestación contra la guerra y el fascismo. Dice que a pesar de que las Federaciones están bajo el mandato de las Centrales, en varios pueblos se ha llegado a un acuerdo, constituyéndose el Frente Unico, como en Andraitx, Lluchmayor y Manacor, etc., ligándolo con la necesidad imperiosa de constituir la Unidad de Acción entre las J. Comunista y Socialista para luchar por una serie de reivindicaciones que nos son comunes, como la libertad del camarada Thaeimann y todos los antifascistas presos, levantamiento de clausura de los Sindicatos, libertad de prensa (JUVENTUD ROJA y RENOVACION), por el desarme de las hordas fascistas y por el triunfo de la huelga metalúrgica, y a través de estas luchas crear los órganos que son indispensables para el triunfo de los obreros y campesinos,

comités de fábrica, de campesinos y Soviets para ir a la toma del Poder, basándose en la experiencia de la Revolución Rusa y últimamente la Revolución China, creyendo de suma necesidad la formación de las milicias antifascistas armadas para luchar por el desarme de los pistoleros fascistas; cree que lo expuesto es una parte del plan de lucha que se debe llevar a cabo por ambas Juventudes para el triunfo de la revolución obrera y campesina.

Interviene por las J. Socialistas el Camarada Garcés y expone las causas que cree han impedido a las dos Centrales la formación del Frente Unico y la Unidad de Acción y la causa que desvía la unificación—dice—ha sido la discrepancia referente a las luchas económicas. Refiriéndose a la cuestión internacional dice que en Francia no se ha hecho la unificación en la forma que se ha expresado el compañero Montero y expone la rectificación de la Internacional Obrera Socialista y la táctica por tanto tiempo seguida, y sobre el viraje realizado últimamente por el Partido Socialista Español empezando desde la convocación de las elecciones para diputados que tuvieron lugar en Noviembre del pasado año, donde el P. Socialista lanzaba la consigna «Todo el Poder a la clase obrera» y más tarde «Todo el Poder al P. Socialista». Dice que no participa del punto de vista según el cual se ha de debilitar más el poder de la burguesía por medio de huelgas, manifestando que esto es un arma que tanto puede debilitar a la clase obrera como a la burguesía y que para la toma del Poder no hay que esperar más, sino que estos son momentos de ahorrar energías para dar el golpe definitivo, exponiendo la necesidad de la creación de las milicias armadas, que hay que organizar y refiriéndose a las luchas antimilitaristas, expone la necesidad de hacer propaganda en los cuarteles por medio de los militantes, para la educación de la juventud en ellos contra las intervenciones del ejército contra la clase obrera y por la fraternización con las masas laboriosas. Manifiesta que serán propuestas las consignas de la delegación Comunista tanto en el Comité como en la asamblea general. La delegación socialista mantiene la posición de la Central Juvenil.

Dice que desconocía que existiera el frente único entre socialistas y comunistas en los pueblos de Andraitx y Manacor y particularmente en Lluchmayor donde se había relacionado hacía unos días con la juventud socialista; pide que se le aclare.

Interviene por las J. Comunistas el Camarada Andrés Sureda, diciendo que entre nosotros podemos llegar a la unidad de

acción. Refiriéndose a la celebración de actos por ambas partes, por separado, cree más conveniente la celebración en conjunto, puesto que tendrán más eficacia y doble sentido por el hecho de que así sería más fácil movilizar a la juventud y enrojarla en la lucha. Manifiesta que le gustaría fuera propuesto a la general las proposiciones hechas por la delegación de las J. Comunistas.

En cuanto a la entrevista de las delegaciones de nuestros respectivos C. Centrales, dice que el no haber llegado a un acuerdo ha tenido por causa el haber rechazado la delegación de las J. Socialistas las luchas por las reivindicaciones inmediatas y el habernos planteado el ingreso a la Alianza Obrera, lo que representa el querer atribuirle una personalidad que no tiene.

Señalando la huelga de metalúrgicos dice, que si no se hubiese declarado la huelga, la patronal metalúrgica hubiera logrado sus propósitos. ¿Y que hubiera sido de los obreros metalúrgicos? La patronal hubiera despedido a los obreros más destacados pisando las bases y empujándolos las condiciones de trabajo y además hubiera sido un eslabón de toda una ofensiva contra los trabajadores de las demás industrias y sus organizaciones, dando con ello la posibilidad de reforzar y dar vida a los sindicatos fascistas.

Contestando al camarada Garcés, con respecto a las consignas lanzadas por el P. Socialista, hace una exposición teórica explicando en pocas palabras la diferencia entre la toma del poder que según cree, los Socialistas entienden la toma del Gobierno, y la verdadera toma del Poder tal como lo entienden los comunistas—toma de las fábricas, etc., y de la tierra por los obreros y campesinos, terminando con toda clase de explotadores. En cuanto a la consigna de «Todo el Poder al P. Socialista» manifiesta que ningún partido revolucionario haya dado ni puede dar nunca tal consigna, puesto que ningún partido tiene en su seno ni puede tener a la mayoría de clase obrera y que por lo tanto—dice, esta consigna está fuera de lugar. Hace una aclaración en cuanto a la formación de las Milicias en conjunto, lo cual no quiere decir que las juventudes socialistas tengan que ingresar a las Juventudes Comunistas o viceversa, sino que los que pertenecían a ellas siguen perteneciendo a donde quieren.

En cuanto a la movilización que está en proyecto tenemos que hacer una gran campaña de agitación yendo por todos los pueblos para educar a los jóvenes trabajadores en el espíritu antiguerrero.

Refiriéndose al frente Unico y la Unidad de Acción realizado

en varios pueblos, da un ejemplo de que como tanto el Partido como las Juventudes Socialistas han pasado por encima de los acuerdos de sus ejecutivas, citando como caso concreto la lectura a una carta del Radio Comunista de Lluchmayor, que dice, textualmente: «En la localidad de Lluchmayor se ha constituido el Frente Unico bajo la línea y tácticas de nuestro Partido; en el Comité local de Frente Unico están representadas las organizaciones obreras (Partido y Juventudes Socialistas, radio del P. y de la J. Comunista y las organizaciones sindicales) en la última reunión se acordó que las milicias se constituyeran en conjunto y bajo la dirección del Comité de Frente Unico, también se ha acordado constituir los comités en los lugares de trabajo, teniendo ya varios constituidos».

El camarada Gil por las J. Socialistas explica diciendo que la clase obrera está capacitada para la toma del Poder y no hay porque llevarla a luchas por reivindicaciones inmediatas, que las cree suicidas, porque ha llegado el momento de ir a la insurrección.

Manifiesta que las proposiciones de la J. Comunista serán expuestas a la asamblea y en caso de ser aceptadas sería convocada inmediatamente la delegación J. Comunista.

Interviene el Camarada Sureda por la J. Comunista, el cual, refiriéndose a las luchas económicas inmediatas no cree que haya que lanzar todos los días a la clase obrera a la calle por la insurrección, sino en luchas organizadas y en el transcurso de ellas educarlas y prepararlas para la toma del Poder.

Interviene el C. Garcés diciendo que puede terminar con toda cordialidad esta reunión y que si la asamblea acuerda aceptar las proposiciones de la delegación Comunista, ellos no faltarán al C. Central, pactando la unidad de acción.

Interviene J. Juliá refiriéndose a la resolución aparecida en «RENOVACION» que se dan órdenes a todas las Federaciones para formar el Frente Unico y la Unidad de Acción, con los J. Comunistas. Refiriéndose al trabajo anti militarista señala las ventajas que representa, la unidad de acción en este trabajo, en vez de realizarlo por separado.

Se acuerda que las diferentes delegaciones expondrán a sus respectivas asambleas la discusión habida sobre las proposiciones de la J. C. y Socialista. Y que una vez celebradas las respectivas asambleas entrevistarse nuevamente para comunicar los acuerdos tomados.

Se levanta la reunión a las 23:30.

Firman el acta: por las Delegaciones: Por la Juventud Comunista, José Juliá.—Por la Juventud Socialista, Antonio Gil.

Palma de Mallorca 20 de Agosto de 1934.

Una réplica y una contraréplica

Compañero Director del «OBRE-RO BALEAR». Agradeceríamos publicarlas en el Semanario que tan dignamente dirijes el siguiente artículo.

Por el Comité de Parados.
Miguel Perpiñá

Contestando a un artículo aparecido en el n.º 1,706 de «EL OBRERO BALEAR» titulado «Otra nota desgraciada y el milagro de los panes».

El Billis que contiene la nota y su lenguaje antiproletario y además faltando a la verdad sin mesura su autor se esconde en el anónimo, porque sabe que los parados a los que el articulista trata de seducir son capaces de hacerle demostrar ante los obreros con pruebas palpables que las acusaciones que hace son completamente falsas, indignas de publicar en el Organó de un Partido Obrero, que según su propaganda va a la toma del Poder.

Al referirse a la donación de panes por cierto patrono que nosotros sabemos que es fascista, y si este Comité publicó una nota, no por eso dejemos de tenerle en cuenta para cuando legue el momento igual que a los demás fascistas darle su merecido.

Parece que el autor del artículo se hace el desentendido. ¿Porque dió los panes el Fascista? Pues los dió por que los parados el día anterior se llevaron un pan sin pagarlo diciéndole que se lo pagarían cuando trabajaran, y que si no estaba de acuerdo podría resultarle peor. Así es que no es como dice el artículo más arriba mencionado, que fué para premiar la nota anterior de los pa-

rados, cuya nota ponía al descubierto lo que el artículo de «EL OBRERO BALEAR» llama preocupación del paro por los concejales Socialistas. ¿A que parados os referís cuando habláis de preocupación?

¿No serán los familiares de los concejales Socialistas?

Y para terminar debemos decir al autor de dicho artículo que el patrono panadero no ha contenido a los parados con 18 panes y que si, dicho patrono estaba en contacto para destruir el sindicato de panaderos «El 1.º de Mayo» con elementos socialistas, que han dividido a la organización de panaderos.

Y para que se entere el autor y sus secuaces, que ni el Patrono con sus panes ni el Ayuntamiento con los dos millones (no sabemos como los ha gastado) no serán capaces de contener nuestra lucha mientras haya parados.

¿Enterados?

Nuestro primer impulso, al recibir el precedente escrito, fué no darle publicidad, sencillamente, porque, de publicarlo, habíamos de apostillarle de forma que el remedio resultase peor que el mal: La no publicación hubiera parecido, a más de un desaire, una falta de argumentos, y en evitación de ambas cosas hemos querido complacer a los del «Comité de Parados», a cambio, naturalmente, de unas pocas e inofensivas palabras de réplica.

En primer lugar hemos de decir al «Comité de Parados» que este periódico tiene el valor de sus convicciones y no se

ampara en el anónimo para criticar lo que cree criticable, pues los trabajos en los cuales no aparece firma alguna pueden considerarse como del propio periódico, o sea con firma solvente.

Por otra parte, ¿no es peor que el anónimo el ampararse en el nombre de «Comité de Parados», para zaherir sin causa ni razón a los concejales socialistas, llevando la polémica a la personalización?

¿O es que se habrán creído, los que firman en nombre de «Comité de Parados», tener inmunidad en el ejercicio de la crítica, aún aquella que carece de razón y del debido respeto?

No hay tales privilegios. Quien se lanza a la vida pública tiene que estarse a las consecuencias de sus actuaciones, por muy «Comité de Parados» que se sea. Nuestro suelto, que tanto ha sulfurado a éste, no es otra cosa que la consecuencia de varias notas en las cuales el repetido «Comité de Parados» atacaba, de espaldas a la verdad, a la minoría municipal socialista.

¿Y que decíamos en aquel nuestro suelto? Nada indigno ni injurioso. Nos limitábamos a poner ante la conciencia de los del «Comité de Parados», lo injusto de su conducta al desdenar los sacrificios del Ayuntamiento y desvelos de los concejales socialistas en busca de paliativos al paro obrero, al mismo tiempo que la asamblea de parados acordaba que una comisión fuese a dar, personalmente, las gracias a un patro-

no panadero por la donación de unos panes. Y, claro, en nuestro suelto, llegábamos a la conclusión de que, conocidas las ideas políticas del panadero de marra, éste había donado los mencionados panes, no por espíritu de solidaridad humana, sino por gratitud ante el ataque a los socialistas.

Según el escrito que precede, la tal donación obedeció a una amenaza. Si es así no cabía, en buena ética, dar gracias, sino rechazar el donativo. Y no tan sólo se acordó que una comisión fuese a dar gracias al panadero (fascista, según la nota que antecede) sino que se publicó el acuerdo en la prensa local.

Si el panadero en cuestión estuvo en combinación, como gratuitamente afirman los autores del precedente escrito, para destruir «El 1.º de Mayo», menos se comprende el trato de favor que dicho panadero ha recibido del «Comité de Parados»; trato muy distinto del dispensado al Ayuntamiento, del cual, con una reiteración machacona han venido diciendo, los que se amparan en el «Comité de Parados», al refe-

rirse a los millones gastados por el Ayuntamiento con el fin de dar trabajo: «no sabemos como los ha gastado». He ahí una insidia muy apropiada para que Salazar Alonso, tomando pie de ella, sustituya a los concejales republicanos y socialistas por correligionarios del repetido panadero.

Si los concejales socialistas han proporcionado trabajo a adversarios políticos, ¿que tiene de particular que hayan colocado a alguno de sus familiares?

En el escrito motivador de estas líneas se hace la afirmación de que, llegado el momento se dará su merecido a los fascistas lo mismo que al referido panadero.

Pues bien, han de permitirnos los compañeros que tal han escrito, que les recordemos que, según la experiencia de Italia, de Alemania y de Austria, las actitudes de los sin trabajo, de hostilidad a los socialistas, como la adoptada por el «Comité de Parados», sólo han servido para la exaltación del fascismo al poder.

Y nada más.

NAVARRETE - Sastre

Participa a su clientela que permanecerá cerrada la Sastrería hasta el día 25 de Septiembre

65 San Miguel, 67

LA FILADORA

Teléfono Núm. 1760

PRECIO FIJO

GRAN BARATURA DE MANTAS DE LANA

Se liquida una gran partida de mantas de lana de buena calidad

SIN TARAS • DEFECTUOSAS • TARADAS

A MITAD DE PRECIO

procedentes de una fábrica cerrada

Aprovechen esta OPORTUNIDAD

Grandes reformas de local

Otra jornada triunfal del proletariado madrileño

El sábado último el equipo eufórico dió una prueba más de su incondicionalidad en servir a los designios del fascismo español.

El propio Sr. Salazar Alonso, antes y después, se ha vanagloriado de haber tomado todas las medidas y movilizadas todas las fuerzas para garantizar la libre y sosegada labor de los asambleístas detentadores de la tierra y del fruto que de ésta arrancan con sudores y fatigas los campesinos y rebassaires.

Pero a Salazar Alonso le ha fallado un resorte tan importante como el trabajo, que constituye la vida de Capital, y le ha fallado porque tan capital resorte está en manos de la Casa del Pueblo, que lo utiliza con tanto dominio como oportunidad y eficacia.

A cada mojiganga de la reacción amparada por la euforía gubernamental, el proletariado dá una mayor sensación de su capacidad y de su fuerza para ahuyentar al fascismo y suplantarlo al capitalismo.

Cuando se dan y se obedecen, como ha sucedido el sábado último en Madrid y el domingo en Covadonga, consignas como la siguiente, el triunfo del proletariado esta asegurado.

Una proclama ordenando la vuelta al trabajo

A la clase obrera madrileña

¡Trabajadores madrileños! Habéis cumplido de un modo magnífico la consigna que se os dió: VEINTICUATRO HORAS DE HUELGA COMO RESPUESTA A LA CONCENTRACION AGRARIO-FASCISTA, estimulada y protegida por el Poder público. La unanimidad del paro, jamás superada, es una demostración terminante de la disciplina con que actúa la clase obrera. Respondiendo a esta misma disciplina, todos los trabajadores de Madrid se reiniegrarán hoy, a partir de las doce de la noche, a su trabajo. A nadie le interesa tanto como a nosotros demostrar que nuestros movimientos van hasta donde queremos y terminan en el punto y hora que queremos. Con esa disciplina se vence siempre.

Como consecuencia de la huelga han sido clausurados los Centros Obreros de Madrid, incluso la Casa del Pueblo y la Unión General de Trabajadores de España. Han sido detenidos también muchos camaradas dirigentes de las organizaciones y otros muchos afiliados a ellas. Nosotros, con plena responsabilidad de lo que decimos, hacemos saber a la clase trabajadora y a quienes quieran oírnos que estamos dispuestos a realizar aquellas acciones que sean necesarias para lograr, por la fuerza de la razón y por la razón de nuestra fuerza, la liberación de los detenidos y la apertura de los Centros Obreros.

¡Viva la huelga del 8 de septiembre!

¡Viva la unión del proletariado! ¡Trabajadores de todos los países uníos!—PARTIDOS, ORGANIZACIONES Y JUVENTUDES PROLETARIAS DE MADRID, (Firmado)

¿Que pasa para que a la novena semana continúen cerradas las fábricas de tejidos denominadas «D'en Ribas» con los consiguientes trastornos económicos en los centenares de hogares proletarios afectados por el enigmático cierre.

En el próximo número nos ocuparemos de este asunto con la extensión que requiere.

El Ayuntamiento ha destituido al Interventor y Depositario de fondos municipales

En la sesión que celebró el Ayuntamiento el día 5 de los corrientes fueron destituidos de sus cargos, por acuerdo unánime de la Corporación, el Interventor de fondos D. Luis Dompnier Muñoz y el Depositario D. Juan Font y Peña, después de un expediente cuyo trámite ha durado más de dos meses.

Los hechos que han motivado esta grave resolución municipal son los siguientes:

1.º En 28 de Agosto de 1933 el Depositario cobró de la Hacienda Pública, en concepto de recargos municipales sobre gas y electricidad, la cantidad de 26.524'07 pesetas y sólo ingresó en la Caja municipal 25.524'05 pesetas, reteniendo sin formalizar su ingreso 1.000'02 pesetas por espacio de más de un año sin que se enterara de ello el Interventor a pesar de tener obligación de enterarse,

2.º El 14 de Noviembre de 1933 el Depositario cobró igualmente de la Delegación de Hacienda, por recursos sobre «Industrial», la suma de 109.856'02 pesetas y sólo se ingresaron en Depositaria 100.736'03 pesetas, dejando de tener ingreso cual correspondía la diferencia, o sean 9.119'99 pesetas, sin que tampoco se enterara el señor Interventor.

3.º En Mayo de 1933 hizo el Depositario otro cobro de Hacienda, sobre «Producto neto Sociedades Anónimas» correspondiente al 4.º trimestre de 1932, importante en pesetas 12.345 con veinte céntimos y desde entonces han trascurrido catorce meses sin que hayan tenido ingreso legal en la Caja del Ayuntamiento ni se haya enterado tampoco el Interventor, que tiene el deber de examinar y fiscalizar todas las operaciones de Depositaria.

4.º En Octubre de 1933, por el mismo concepto anterior y correspondiendo al 2.º trimestre de dicho año, percibió el Depositario de la Hacienda del Estado 7.123'95 pesetas y estamos en Septiembre de 1934 y tampoco se ha formalizado su ingreso en la Caja municipal.

5.º En febrero de 1934, por igual concepto y correspondiendo al 3.º trimestre de 1933, el mismo Sr. Depositario cobró de la referida Hacienda Pública la cantidad de 261'62 pesetas sin tener tampoco el debido ingreso al Ayuntamiento.

6.º En Octubre de 1933 y por el concepto de «Contribución de utilidades» relativo al 2.º trimestre del mismo año el repetido Depositario cobró de

la misma Delegación de Hacienda del Estado la cantidad de 2.429'07 pesetas, que tampoco figuran ingresadas en Caja ni existe asiento alguno en los libros de Intervención.

7.º En 28 de Abril de 1933 salieron de la Caja municipal, mediante el correspondiente libramiento extendido por Interventor, 4.764 pesetas con 59 céntimos para pago del impuesto de utilidades del personal de Oficinas y dicho pago no se efectuó hasta el 2 de Marzo de 1934, o sea once meses después de haber salido el dinero de la Caja del Ayuntamiento, sin que tampoco se enterara el flamante Interventor a pesar de que el artículo 70 de la Ley de Contabilidad obliga a justificar esos pagos en el plazo improrrogable de tres meses y a pesar de otros artículos del Reglamento de Hacienda Municipal pertinentes al caso.

8.º Por la Depositaria Municipal y correspondientes a los tres primeros trimestres del año 1933 se hicieron pagos que estaban sujetos al impuesto del 1'20.º al Estado por valor de 2.247.407 pesetas con 45 céntimos y sólo se declararon a la Hacienda Pública como sujetas a dicho impuesto 960.765 pesetas con 41 céntimos. Según dichas cifras lo realmente cobrado por Depositaria en el concepto expresado, es decir, de descuentos del 1'20.º, son 26.968 pesetas con 86 céntimos y lo entregado a Hacienda sólo fueron 11.529'18 pesetas. Por consiguiente hubo una retención indebida de dinero, que

correspondía al Estado, de 15.439 pesetas con 69 céntimos correspondientes a los tres citados trimestres, cantidad que no hubiera ingresado al tesoro público si por la Delegación de Hacienda no se hubiese mandado hacer una inspección que descubrió la ocultación y el fraude que seguramente se intentaba cometer y para lo cual se había hecho declaración falsa de cantidades en las relaciones de los pagos efectuados por el Ayuntamiento que se enviaron a Hacienda, siendo el señor Interventor quien dirigió la confección de dichas relaciones declaratorias de cantidades sujetas y exentas del pago del uno veinte por ciento, cometiendo falsedad a sabiendas, puesto que se trataba de pagos hechos al Ayuntamiento según libramientos extendidos por el mismo Interventor y a tenor de los cuales se habían retenido, al efectuarse dichos pagos, las partidas del uno veinte por ciento.

Estos son, muy escuetamente expresados, los hechos determinantes de la destitución de dichos señores Interventor y Depositario municipales, hechos todos ellos probados documentalmente en el expediente que se les ha instruido.

Nuestro comentario, por ahora, sólo se reduce a decir lo siguiente: Que el Interventor cobraba un sueldo de 10.000 pesetas anuales y además tenía una consignación para gastos eventuales y de material de 3.750, cantidad que puede considerarse como una prolongación del sueldo y el Depositario, entre sueldo, quinquenio e indemnización por quebranto de moneda percibía 9.500 pesetas.

La Huelga de Metalúrgicos

Para hoy—escribimos en jueves—están citados patronos y obreros para proseguir las negociaciones de arreglo ante el Sr. Gobernador y el Sr. Alcalde.

Hacemos votos para que de la expresada reunión salga solucionado el conflicto.

PRO-HUELGUISTAS METALURGICOS

TEATRO CASA DEL PUEBLO

Gran función a beneficio de las familias e hijos de los huelguistas metalúrgicos para el sábado día 15 de los corrientes.

Se pondrá en escena la gran obra social

EL PAN DE PIEDRA

A petición del público se pondrá en escena la pieza cómica en un acto titulada

MESTRE BIELO

La función empezará a las 9 en punto.

LA COMISION